

# SPORTS

sport.union@sonapresse.com

## Candidature de Dieudonné Wayi : les acteurs du football au cœur du projet

James Angelo LOUNDOU  
Libreville/Gabon

**R**ECONSTRUIRE le football gabonais ou plutôt rebâtir à partir de l'existant est l'alternative que propose Dieudonné Wayi dans son ambition de prendre les commandes de la Fédération gabonaise football.

Un projet fait de six programmes (initiation et formation aux métiers du football, équipement, restructuration et vulgarisation, financement et sponsoring, ouverture sur le monde, santé et psychologie sociale) que l'ancien membre du Comité exécutif de la Fégafoot entend réaliser, s'il est porté à la tête de la Fé-

dération gabonaise de football pour la prochaine olympiade. "La Fégafoot, c'est avant tout et désormais l'expression de ses valeurs", déclare-t-il dans son programme de gouvernance. Lequel fait du retour aux valeurs morales l'une de ses missions immédiates. Au même titre que l'élaboration d'un code de bonne conduite en sélection nationale, l'assainissement de l'environnement institutionnel Fégafoot-Ministère des Sports, la révision des textes et du Code électoral de la Fégafoot, l'amélioration du statut des ligues, l'établissement des conventions avec la Fédération gabonaise des sports scolaires et universitaires (Fégass) pour l'organisation des

compétitions, le programme de remise de 50 000 ballons sur l'ensemble du territoire ou encore le développement de la coopération Nord-Sud et Sud-Sud.

"Depuis plusieurs années, sa place n'est pas celle qu'il mérite", déplore l'ex-président de la Ligue de football du Haut-Ogooué. Proposant par conséquent un mandat collectif orchestré par-dessus tout autour de l'acteur du football. De la formation aux divers métiers du football à la reconversion, en passant par la création des ligues nationales de football féminin, de futsal et de beach-soccer, l'organisation des tournois nationaux U15, U17 et U20, des Awards de la Fégafoot, le suivi du football de masse, la poursuite du projet de construction des sièges des ligues et leur dotation en matériel technique. La recherche d'un partenaire officiel de la sélection nationale fanion et de nouveaux opérateurs économiques accompagnant la Fégafoot dans ses autres missions sont également une promesse du candidat Wayi. En plus de



Photo: DR

la reconquête internationale où pour lui, les désillusions de ces dernières années sont le fait de la faible ou l'absence de représentativité du Gabon dans les compétitions des jeunes et des clubs, dans l'arbitrage au sein des instances du football (Uniffac,

Caf et Fifa).

"On n'efface pas le passé, on le dépasse", érige en leitmotiv le challenger âgé de 56 ans et qui dit avoir pour colistiers des connaisseurs des arcanes du football gabonais et partageant sa vision prospective.

### Lucarne Enthousiasme

C'EST un sérieux outsider qui s'avance, fort de son expérience dans le milieu et riche des propositions qu'il émet. Dieudonné Wayi, dont c'est le tour de présentation de la candidature à la tête de la Fégafoot dans nos colonnes, ne cherche pas spécialement à renverser la table, encore moins à créer la révolution, comme le proclamerait un postulant n'appartenant pas au sérail. Mais ce quinquagénaire, qui a dirigé la Ligue de football du Haut-Ogooué pendant onze ans et a été vice-président de la Fégafoot sous l'ère Engandzas, sait qu'il y a tant de choses à faire.

D'où un projet s'articulant autour de pas moins de six programmes (lire ci-contre). Certains étant propres à soulever l'enthousiasme, à la fois par la nouveauté qui les caractérise et par les perspectives qu'ils dégagent. Ainsi en est-il de la création de ces trois académies qui accueilleraient de jeunes pousses de sept de nos neuf provinces, en fonction de leurs zones de résidence (lire par ailleurs).

Parce que la formation est devenue notre talon d'Achille, le chantier s'annonce titanesque. Et il ne mobiliserait pas seulement les énergies. Il aurait aussi, et peut-être surtout, besoin de financements à la mesure des résultats que souhaite obtenir le candidat à la présidence de la Fégafoot. Ailleurs, des projets d'une telle envergure font généralement appel à des investisseurs fortunés, parmi lesquels on trouve parfois d'anciens footballeurs dont on sait combien ils gagnent bien leur vie de nos jours.

Ne s'agit-il pas de former des dizaines de talents par des éducateurs, eux aussi de talent, donc forcément chers? Ne s'agit-il pas d'offrir aux premiers, dans le cadre de sections sport-études, des conditions proches de l'idéal pour leur développement et leur épanouissement et aux seconds celles d'une expression optimale de leur savoir-faire? Faire émerger une élite représentant un coût plutôt élevé, autant dire que la recherche de partenaires pour l'accompagner dans une telle ambition devrait constituer un challenge exaltant pour Dieudonné Wayi. À condition que la majorité des 35 inscrits au scrutin du 16 avril soient sensibles à cette proposition. Mais aussi aux autres.

M. A.

#### ON A AIMÉ...

**Lemina en course pour le prix Marc-Vivien Foé.** Comme on aimerait le voir imiter son compatriote Pierre-Emerick Aubameyang, lauréat en 2013! Le milieu international gabonais de l'OGC Nice, Mario Lemina, 28 ans, figure sur la liste des 12 finalistes du prix Marc-Vivien Foé (L'Union d'hier). Bien qu'il ait à faire à forte partie, il ne manque pas d'atouts, notamment sa justesse technique et son abattage qui font tant de bien aux Aiglons cette saison.

#### ON N'A PAS AIMÉ...

**Le Gabon loin du Chan.** C'est avec une certaine amertume que les amateurs ont pris connaissance du calendrier des éliminatoires et de la phase finale du Championnat d'Afrique des nations (Chan), réservé aux joueurs évoluant dans leurs championnats locaux (lire par ailleurs). Conséquence de la sanction que lui a été infligée par la Caf pour forfait lors des qualifications pour l'édition précédente, le Gabon n'y participera, de toute façon handicapé par un National-Foot en déshérence.